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台本土疫苗審查委員請辭
指評審工作受蔡英文施壓

香港文匯報訊 據中新社報道，針對美方稱很快
將開始同台灣方面討論貿易協議，外交部發言人
趙立堅8日在例行記者會上表示，中方一貫反對
中國建交國與台灣地區商簽任何具有主權意涵和
官方性質的協定。
有記者提問，美方稱很快將開始同台灣方面討

論貿易協議。這會對中國大陸同美方的貿易談判
和外交關係產生什麼影響？如果美台達成貿易協
議，北京會作何回應？
趙立堅表示，中方在台灣問題上的立場是一

貫的、明確的。中方一貫反對中國建交國與台
灣地區商簽任何具有主權意涵和官方性質的協

定。我們敦促美方把堅持奉行一個中國原則和
中美三個聯合公報規定的表態落到實處，停止
與台灣開展任何形式的官方往來，慎重處理台
灣問題，不向「台獨」勢力發出任何錯誤的信
號。

國防部：美議員訪台是惡劣政治挑釁
記者8日從中國國防部獲悉，新聞發言人吳謙

當天回答記者提問時表示，美國議員搭乘軍機訪
問台灣，利用台灣問題搞「政治秀」，妄圖達到
所謂「以台制華」的目的，這是非常惡劣的政治
挑釁。中國人民解放軍將不惜一切代價，堅決捍

衛國家統一和領土完整。
有記者問，據媒體報道，美國會參議員6月6日

搭乘美空軍C-17運輸機訪台。請問對此有何評
論？
吳謙指出，美國議員搭乘軍機訪台，利用台灣

問題搞「政治秀」，挑戰一個中國原則，妄圖達
到所謂「以台制華」的目的，這是非常惡劣的政
治挑釁，我們對此表示堅決反對。
吳謙指出，美方的這種行徑嚴重違反聯合國

2758號決議和國際社會關於一個中國的共識，嚴
重違反一個中國原則和中美三個聯合公報規定，
嚴重破壞中美關係的基礎和台海和平穩定，嚴重

損害包括台灣同胞在內的全體中華兒女的根本利
益，是極不負責任的，也是非常危險的。民進黨
當局「挾洋自重」，置台海和平與民族大義於不
顧，最終必將玩火自焚。
「我們要求美方立即停止與台灣地區開展任何形

式的官方往來和軍事聯繫，不向『台獨』分裂勢力
發出任何錯誤信號。」吳謙表示，台灣的前途在於
祖國統一，台灣同胞的福祉繫於民族復興。祖國必
須統一，也必然統一。「如果有人膽敢把台灣從
中國分裂出去，中國人民解放軍將不惜一切代
價，堅決予以迎頭痛擊，堅決捍衛國家統
一和領土完整。」

外交部：一貫反對中國建交國與台簽任何具主權意涵協定
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心酸的無奈 10人份疫苗11人打
新竹醫護精準抽打藥液 非「偷工減料」是用心良苦

香港文匯報訊 綜合《聯合

報》、《華視新聞》報道，台灣

當局購買疫苗進展緩慢，讓民眾

受苦，醫護受累。新竹縣一家衞生所統計出用1,790劑疫苗幫助

1,955人完成注射，平均每瓶10劑量疫苗施打了11人，儘管醫生解

釋此舉是符合疫苗使用標準的，「能省一人劑，就賺了一人劑」的

用心良苦讓民眾覺得心酸又感動。

據報道，近日新竹縣竹北市衞生所公
布AZ疫苗（阿斯利康）的接種情

況，他們領用了1,790劑疫苗，卻成功幫
1,955人完成施打，「靠得是精準的抽取
與施打，盡可能減少浪費。」竹北衞生
所解釋，同仁在抽藥時細心、專注，不
要浪費藥液，多打了165人，表示現在
疫苗缺貨，「能省一人劑，就賺了一人
劑」，但也特別強調，注射進每一個人
身體內的劑量都是相同的。

原廠預留了緩衝量
「在疫苗取得相對困難的當下，每一
滴疫苗都很珍貴。」有島內醫生在臉書
解釋說，AZ疫苗原廠填充時，通常會預
留一定的緩衝量，若注射時使用「低殘
留空針」，或許就能多讓10％的人注射
疫苗，類似做法，澳洲、英國、加拿大
都有公開說明。不過，醫生也解釋「各
國政府的建議都是，剩下的量如果足夠
0.5mL，那就可以多打一人；若不足
0.5mL，則不建議從另一瓶的殘餘再去
拼湊。」
相關報道下方，不少台灣網友留言感
謝醫護的付出，也有網友為此前質疑醫
護是否在注射時「偷工減料」道歉，體
會到醫護人員希望為盡可能多的民眾注
射的良苦用心。事件背後的核心原因，
就是台灣當局無力在短時間內進口到更
多疫苗導致嚴酷疫情下，民眾無法獲得
足夠的保護。

疫苗到貨率僅4.43％
台灣流行疫情指揮中心8日公布，當
日新增219例本土病例，並新增22例死
亡病例，累計死亡病例已經超過 300
宗。行政機構負責人蘇貞昌、衞福部門

負責人陳時中當天赴民意機構列席防疫
相關會議時，藍綠陣營民意代表紛紛表
達對當局的強烈不滿。蘇貞昌在民意機
構備詢時坦言，國際疫苗在供貨、輸送
端都有問題。台灣防疫中心指揮官陳時
中也承認，本來已簽約的COVAX（世
衞新冠疫苗實施計劃）疫苗要到7月才
能進來，AZ疫苗需往後延後1個月。國
民黨民代曾銘宗詢問，購買簽約購買
1,000萬劑AZ疫苗，是否沒寫交貨時
間，怎麼會簽這種約？陳時中辯解稱，
有預立的目標，可是一直延遲，沒有強
制性。
民眾黨籍民代高虹安質詢時質疑，今

年2月蘇貞昌就聲稱台灣可獲得2,000萬
劑進口疫苗，但現在到貨率不如預期，
僅87.66萬劑，到貨率4.43％，到貨的困
難點到底在哪裏？蘇貞昌說，困難點是變
種病毒讓世界各地疫情嚴峻，許多國家和
地區都在搶疫苗，供貨、輸送端都有問
題，有關購買疫苗是事實，但到貨面臨各
種情況，台灣困難多於其他地區。
高虹安反譏，成功的人找困難、失敗

的人找借口，面對已簽約訂單到貨率不
到5％，應該要求供貨廠商到貨速度盡
快。她追問，現在公布的8月底1千萬劑
疫苗裏面，包含多少台灣自產疫苗？陳
時中回應，預估是100多萬。
在民代壓力下，蘇貞昌和陳時中才被

迫首次對疫情做出正式道歉，稱看到民
眾受苦，甚至死亡，沒有100%把民眾照
顧好，覺得深感抱歉。民進黨民代蘇治
芬追問，新冠肺炎疫情從去年2月到現
在，已經過了約16個月，時間相當漫
長，到底何時疫情才能放緩？蘇貞昌則
又提到台灣此前防疫做得很好，但是也
承認，這一波疫情要歸零很難。
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輿論籲台當局摒棄「政治防疫」
台灣各界對民進黨當局防疫部署提出諸多批評，苦口婆心給予意見建議。輿論

呼籲當局摒棄意識形態掛帥，回歸科學專業防疫。

《聯合報》：
●檢視疫情在台灣擴散的軌跡，無一不是其他國家和地區早就發生過的慘痛教
訓，但疫情指揮中心卻缺乏提前部署因應的警覺，任憑別人一年多來發生過的
慘事一再在台灣重演。在去年疫情平穩時期，當局未積極布局對外採購，卻在
自產、外購與代工之間遊移不定，喪失良機。民間志願捐贈疫苗原是好事，當
局卻設下重重障礙，而自產疫苗若無第三期臨床試驗，即難獲國際認證，將使
民眾變成疫苗「白老鼠」。

《中國時報》：
●台灣無法取得充分的疫苗，原因是當局無能、誤判與錯誤政策，初期陶醉於
防疫成功，未及早下單購買足夠的疫苗，之後或因錯誤觀念、或因利益糾葛，
把太多籌碼壓在自產疫苗上。但專家與民間普遍反對當局為自產疫苗大開方便
之門，紛紛大力抨擊，自產疫苗已陷入「信心危機」。

前健康部門負責人投書媒體：
●台健康部門前任負責人邱淑媞投書媒體：深入檢視死亡病例資料，可看到更
可怕的三大現象：死得太快、死得不明不白、死得太年輕。根本原因是當局堅
拒普篩，不斷大肆宣傳所謂「精準檢驗」，選擇有症狀或有接觸史者採檢，忽
視新冠無症狀傳播的特性及社區擴散的特點。
明明是顧防疫才可能保經濟，當局卻不斷用經濟做藉口來阻卻防疫；明明是有
科學防疫利器可用，卻用意識形態來阻擋科學、用公權力來妨礙防疫。邱淑媞
痛批：「政治比病毒還毒，網軍比防疫更有力。枉死者眾、一個又一個家庭悲
劇，怎不令人嘆，朱門酒肉臭，苛政猛於虎！」 ●新華社

無薪假人數見2021年度新高
香港文匯報訊 綜合中新社及中通社報

道，台灣當局勞動事務主管部門8日公
布，實施無薪假人數新增940人，整體實
施人數破5,000人，創下2021年度新高。
綜合聯合新聞網、中時新聞網、中廣新

聞網等台灣媒體報道，數據顯示，人數上升
主要是因有食品製造企業決定實施無薪假所
致，此外，醫療保健及社會服務業、製造
業、批發零售業實施人數與前次數據相比也

有所上升。有台媒稱「無薪假浪潮重啟」。
指揮中心7日宣布，三級警戒延長至6月

28日。消息一出，數個網站開啟了與疫情
相關的網絡調查，在一項主題為「求職」的
調查中，超七成民眾認為疫情正衝擊自己的
求職計劃。另一項調查則顯示，減薪、被
放無薪假，兼職收入歸零，業績下滑致使
收入減少是疫情對民眾造成的主要影響。

高雄瑞豐夜市歇業
在高雄，知名的瑞豐夜市早前因新冠疫
情自主性歇業，原定6月15日重新營業，
但8日驚傳將關門歇業。瑞豐夜市主委許
新昌8日證實，這是他經營瑞豐30年以
來，遇到最慘的狀況，未來場子是否有人
繼續承租再經營，目前不得而知。
台灣新冠疫情嚴峻，嚴重衝擊島內旅遊

和服務業。許新昌透露，瑞豐夜市草創時
期就是他一手規劃，就連SARS（非典）
時期都沒有休市過。去年受台防務部門
「敦睦艦隊（群體感染）事件」影響就虧
200多萬元（新台幣，下同），之後攤位
空租率約兩三成；而地租每年漲5%，但

他對於攤商租金不敢漲，就怕嚇跑攤商。
許新昌表示，瑞豐夜市總共有3個夜市

承租人，總計350多攤。他的場就佔200
多攤，從第一條到第七條，是主要的小吃
美食、百貨集散地；現在因為疫情關係自
主性歇業，一天虧30萬元，已經快撐不下
去了。

無法納入「紓困」補助
許新昌認為，這次疫情不知會到何時才

結束，可能會到年底也不一定，於是打算
6月15日重新開張後，7月免收攤商租金
一個月「共克時艱」，但只會做到7月
底，之後就不向地主承租。如果未來有新
的管理單位要接，或是地主要自己接，就
讓他們做吧。
許新昌感嘆，夜市攤商是市井小民，受

到疫情波及很大，卻無法納入當局的「紓
困」補助，也不知該向民進黨當局喊話說
點什麼。自己在瑞豐夜市工作30年，沒
想到會走到這一步；6月15日會跟原本向
他們承租攤位的攤商公告此事，讓他們提
早有心理準備。

香港文匯報訊 據中通社報道，台灣新
冠疫情升溫，疫苗短缺，民進黨當局寄予
厚望的本土疫苗再起風波。據台媒報道，
日前斷言本土疫苗7月難獲緊急使用授權
的台灣「中研院」院士陳培哲，證實已辭
去本土疫苗審查委員一職。陳培哲表示，
疫苗審查委員會已不能維持獨立性與專業
性，最大困難就是來自當局負責人蔡英
文。

台院士：台技術未通過國際核准
台灣目前有兩家生技公司投入新冠疫苗

研發，目前二期臨床試驗尚未完成，預計
6月對結果進行解盲。但蔡英文日前已宣
示，台灣本土疫苗將自7月供應1,000萬
劑讓民眾接種，引發爭議。
對此，陳培哲曾直言，阿斯利康、莫德

納、BNT（復必泰）、大陸疫苗各採用不
同技術路線，但台灣的生技公司全採用尚
未通過國際核准的蛋白質次單位技術，猶
如「把雞蛋全放在一個籃子裏」。他質
疑，連知名美國生技公司諾瓦瓦克斯
（Novavax）所研發的蛋白質次單位疫苗
至今尚未獲得審查認證，台灣又如何能做
到？若以國際或世界衞生組織審查標準，
台灣本土疫苗7月絕對不可能獲得緊急使
用授權。

已不能維持獨立性專業性
台灣親綠名嘴周玉蔻7日爆料稱，陳培

哲為台灣本土疫苗審查委員之一，卻「攻
擊」自產疫苗，其發言違反專業倫理，已
請辭審查委員一職。對於周的言論，陳培
哲稍晚回應表示，他早在5月份就請辭疫

苗審查委員，請辭後才發表對台灣本土疫
苗的看法，謹守專業倫理。
至於請辭原因，陳培哲說，疫苗審查委

員會已不能維持獨立性與專業性，最大困
難就是來自蔡英文。因為蔡英文已經說了
7月要打台灣本土疫苗，在這種情形下，
審查單位擋不住上面的壓力。他也坦言，
過去一年多來曾多次向台灣流行疫情指揮
中心提出防疫建議，但幾乎從未被接納。
蔡英文辦公室發言人聲稱，對於陳培哲

的請辭並不知情，尊重陳的發言，但對陳
的說法感到「不解與遺憾」云云。
台灣流行疫情指揮中心8日被問及本土

疫苗研發政策時聲稱，台灣生技產業基礎
能力不足，只能選擇比較熟悉的技術路
線。現階段先等兩家公司二期臨床試驗結
果解盲後，再作相關評估判斷。

●高雄瑞豐夜市將關門歇業，瑞豐夜市主
委許新昌稱是他經營瑞豐30年以來遇到
的最慘狀況。
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